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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Moorrege 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 30.11.2021 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Ydrama, Kirchenstraße 28, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Michael Adam FWM  Vorsitzender  
Herr Bürgermeister Wolfgang Ba-
lasus CDU 

  als Vertreter für 
GV Burek 

Herr Johann Baumgarten FWM   als Vertreter für 
bgl.M. Reimers 

Herr Rolf Hantel CDU    
Herr Thomas Kasimir FWM    
Herr Thorben Repenning
 Bünd
nis90/Die Grünen 

   

Frau Janina Schildt SPD    
Herr Sören Weinberg CDU   als Vertreter für 

GV Schmidt 
Frau Stefanie Willmann CDU   als Vertreterin für 

GV M. Balasus 

Außerdem anwesend 
Herr Thorsten Dührkop SPD    
Herr Ulrich Möller FWM    

Gäste 
Einwohner   8 

Protokollführer/-in 
Herr Jens Neumann Fachbereichslei-

ter FB 3 
  

 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Martin Balasus CDU  stv. Vorsitzender  
Herr Wolfgang Burek CDU    
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Herr Claus Reimers FWM    
Herr Jan Schmidt CDU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 16.11.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanzausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 18 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
-TOP 7 der Einladung „Erweiterung des DRK-Kinderhauses um zwei Elementargrup-
pen/Ausbau des Kirchengemeindehauses mit zwei Krippengruppen“ wird bis zur Sit-
zung der GV zurückgestellt, da weiterer Beratungs- und Abstimmungsbedarf inner-
halb der Fraktionen besteht.  
- Der nachträglich zum Finanzausschuss übersandte TOP „Antrag zur Erweiterung 
der Containerunterbringung DRK-Kinderhaus“ wird zurückgestellt, da noch eine Kos-
tenaufstellung und Klärung zum Containerstandort sowie der Realisierung der Küche 
erwartet wird.  
-TOP 11 der Einladung „Abrechnung des Konzertes mit der Klassik Philharmonie 
Hamburg am 11.09.2021“ wird zurückgestellt, da die Abrechnung zum jetzigen Zeit-
punkt noch nicht vollständig ist.  
 
Die Tagesordnung wird beschlossen. 
Abstimmungsergebnis:  
 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen,  0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 

  

 1.1.  Mittelanmeldung der Betreuungsschule 

  

 1.2.  Veranstaltungen 

  

 1.3.  Personalausstattung Bauhof 

  

 1.4.  Projekt für das Regionalbudget der AktivRegion 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 2.1.  Erweiterung der Containerunterbringung am DRK-Kinderhaus 

  

 3.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 1322/2021/MO/BV 
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 4.  Haushalt ev. Kita St. Michael Moorrege 2022 
Vorlage: 1302/2021/MO/BV 

  

 5.  Haushalt DRK-Waldkindergarten 2022 
Vorlage: 1304/2021/MO/BV 

  

 6.  Haushalt DRK-Kinderhaus Moorrege 2022 
Vorlage: 1303/2021/MO/BV 

  

 7.  Erweiterung des DRK-Kinderhauses um zwei Elementargruppen/Ausbau der Kirchenge-
meindehaus mit zwei Krippengruppen 
hier: Wegfall der Fördergelder des Landes 
Vorlage: 1309/2021/MO/BV 

  

 8.  Eilantrag zur Erweiterung der Containerunterbringung DRK Kinderhaus Moorrege 
Vorlage: 1324/2021/MO/BV 

  

 9.  Pachtvertrag Kirchengemeinde Moorrege-Heist 
Vorlage: 1307/2021/MO/BV 

  

 10.  Betreuungssituation an der Grundschule Moorrege, Deckung der fehlenden Betreuungs-
plätze 
Vorlage: 1301/2021/MO/BV 

  

 11.  Mittelanmeldung Grundschule Moorrege 2022 
Vorlage: 1312/2021/MO/BV 

  

 12.  Abrechnung des Konzertes mit der Klassik Philharmonie Hamburg am 11.09.2021 
Vorlage: 1321/2021/MO/BV 

  

 13.  Antrag auf Aufstellung eines Containers für Kleinelektroschrott 
Vorlage: 1306/2021/MO/BV 

  

 14.  Errichtung von Photovoltaikanlagen auf gemeindeeigenen Gebäuden; hier: Antrag der 
FWM 
Vorlage: 1311/2021/MO/BV 

  

 15.  Parkplatz Situation im Mühlenweg 
Vorlage: 1315/2021/MO/BV 

  

 16.  Spurbahnoptimierung Lander 
Vorlage: 1318/2021/MO/BV 

  

 17.  Verschiedenes 

  
 

17.1.  
farbige Anlagen zu Sitzungsunterlagen 

  

 
 

Protokoll: 
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zu 1 Mitteilungen 
  

 
  
  
  
  
zu 1.1 Mittelanmeldung der Betreuungsschule 
  

GV´in Schild teilt mit, dass die Betreuungsschule für den Haushalt 2022 
eine separate Mittelanmeldung gestellt hat, die noch nicht im Schulaus-
schuss vorgelegen hat. Da der Haushalt für 2022 im ersten Quartal des 
nächsten Jahres beraten und beschlossen wird, erfolgt laut Protokollführer 
eine Sitzungsvorlage, die dann noch rechtzeitig im Fachausschuss behan-
delt werden kann.  
  
 

  
 
 

  
  
  
zu 1.2 Veranstaltungen 
  

Bgm Balasus teilt mit, dass die gemeindliche Schredderaktion zwischen-
zeitlich erfolgreich abgeschlossen wurde. 
Die Seniorenweihnachtsfeier sowie der Neujahrsempfang können auf-
grund der Corona-Pandemie nicht stattfinden. 
 
 

  
 
 

  
  
  
zu 1.3 Personalausstattung Bauhof 
  

Bgm Balasus teilt mit, dass sich die Suche nach einer Aushilfskraft für den 
Bauhof auf der Basis einer geringfügigen Beschäftigung bislang als 
schwierig darstellt.  
Es wird angeregt, dass im nächsten Bau- und Umweltausschuss eine Be-
ratung über die Personalausstattung des Bauhofes erfolgt. 
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zu 1.4 Projekt für das Regionalbudget der AktivRegion 
  

In 2021 wurde mit Fördermitteln aus dem Regionalbudget ein Spielgerät 
an der Grundschule finanziert. Für 2022 stehen erneut Mittel aus dem Re-
gionalbudget zur Verfügung. Aus dem Regionalbudget können Kleinstpro-
jekte bis zu einem Volumen von 20.000 € gefördert werden. Die Antrag-
stellung muss bis zum 31.01.2022 erfolgen.  
Aus der Einwohnerschaft wird als mögliches Projekt angeregt, das Kletter-
gerüst auf dem Spielplatz Grothar zu ersetzen. 
Zur Sitzung der Gemeindevertretung sollen Ideen für mögliche Projekte 
gesammelt werden. 
 
 
 

  
 
 

  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

 
  
  
  
  
zu 2.1 Erweiterung der Containerunterbringung am DRK-Kinderhaus 
  

Herr Blank geht auf den Antrag der Elternschaft der Eulen-Gruppe ein und 
erläutert die Notwendigkeit zur Erweiterung der Containerunterbringung im 
DRK-Kinderhaus. 
Im Rahmen des stattgefundenen kurzfristigen Vor-Ort-Gesprächs am vo-
rangegangenen Samstag wurde gemeinsam mit Vertretern der gemeindli-
chen Gremien und der Verwaltung die aktuelle Containersituation in Au-
genschein genommen und Lösungsmöglichkeiten aufgezeigt.  
Verschiedene Standortvarianten für die weiteren Container wurden dabei 
besprochen.      
In diesem Zusammenhang bedankt sich Herr Blank für die Einbindung der 
Eltern in den bisherigen Beratungsprozess und hofft, dass über ihr Anlie-
gen positiv entschieden wird. Es wird der Wunsch geäußert, dass die El-
ternschaft auch weiterhin beteiligt werden.   
 
Bgm Balasus erklärt, dass der Bau- und Umweltausschuss beschlossen 
hat, den Bauantrag für 2 Container mit einer Küche zu stellen und die Kos-
ten für die Baumaßnahme zu ermitteln. Aufgrund der Kürze liegt die Kos-
tenaufstellung zur heutigen Sitzung noch nicht vor, so dass die Beratung 
und Beschlussfassung im heutigen Finanzausschuss zurückgestellt wird. 
Die Kostenermittlung und Klärung zu den Containerstandorten soll recht-
zeitig zur Sitzung der Gemeindevertretung für die Beschlussfassung vor-
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liegen.  
Herr Balsus will dafür sorgen, dass die erforderliche Baugenehmigung für 
die zusätzlichen Container möglichst schnell erteilt wird.  
  
Herr Adam begrüßt das Engagement der Eltern und erläutert den weiteren 
Ablauf der Entscheidung und den zu erwartenden Zeitrahmen.  
Seitens der Ausschussmitglieder besteht Einigkeit, dass die Eltern bei den 
entsprechenden Infos über den weiteren Prozess eingebunden wird. 
 
Frau Vokoun bekräftigt für die Eltern, dass die Containerunterbringung le-
diglich als Übergangslösung dienen sollte, bis die bauliche Erweiterung der 
Kindertagesstätte abgeschlossen ist. Auf die Frage, warum die Beratung 
zu dem TOP „Erweiterung der Kindertagesstätte“ zunächst zurückgestellt 
wurde, erklärt GV Weinberg, dass bis zur Sitzung der Gemeindevertretung 
noch eine abschließende Meinungsbildung innerhalb der CDU-Fraktion 
erforderlich ist. Dabei ist zu berücksichtigen, ob die Umsetzung der Maß-
nahme mit oder ohne zusätzliche Fördermittel erfolgt. 
 
GV Möller betont, dass die Containerlösung lediglich ein Provisorium dar-
stellt und der geplante Anbau gegebenenfalls auch ohne zusätzliche För-
derung zügig realisiert werden muss. 
  
 
 

  
 
 

  
  
  
zu 3 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 1322/2021/MO/BV 
  

Der Vorsitzende verweist auf die Sitzungsvorlage.  
Die noch zu genehmigenden Haushaltsüberschreitungen belaufen sich mit 
Stand vom 10.08.2021 im Verwaltungshaushalt auf 106.624,01 € sowie im 
Vermögenshaushalt auf 25.469,81 €. 
  
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Haushaltsüberschreitungen im Ver-
waltungshaushalt mit 106.624,01 € sowie im Vermögenshaushalt mit 
25.469,81 € zu genehmigen. 
  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 4 Haushalt ev. Kita St. Michael Moorrege 2022 

Vorlage: 1302/2021/MO/BV 
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Die Vorsitzende des Sozialausschusses verweist auf die Sitzungsvorlage.  
Das Kita-Werk Hamburg-West Südholstein hat den überarbeiteten Haus-
haltsplan 2022 für die Kindertagesstätte der Kirchengemeinde St. Michael 
Moorrege-Heist vorgelegt. Einnahmen in Höhe von 185.680 € stehen Aus-
gaben in Höhe von 661.130 € gegenüber, so dass sich ein Zuschussbe-
darf von 475.280 € ergibt.  
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, dem Kita-Werk für den Betrieb der Kinder-
tagesstätte St Michael Moorrege einen Zuschuss in Höhe von 475.280 € 
für das Jahr 2022 zu gewähren. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 5 Haushalt DRK-Waldkindergarten 2022 

Vorlage: 1304/2021/MO/BV 
  

Frau Willmann verweist auf die Sitzungsvorlage und die Empfehlung des 
Sozialausschusses.  
Der DRK-Kreisverband Pinneberg hat den anliegenden Haushaltsvoran-
schlag für den DRK-Waldkindergarten Waldzauber für das Jahr 2022 vor-
gelegt. Einnahmen in Höhe 73.350 € stehen Ausgaben in Höhe von 
286.300 € gegenüber, so dass sich ein Zuschussbedarf in Höhe von 
212.950 € ergibt.  
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, dem DRK-Kreisverband Pinneberg für die 
Finanzierung des DRK-Waldkindergarten Waldzauber einen Zuschuss in 
Höhe von 212.950 € zu gewähren.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 6 Haushalt DRK-Kinderhaus Moorrege 2022 

Vorlage: 1303/2021/MO/BV 
  

Die Sozialausschussvorsitzende erläutert die Sitzungsvorlage. 
Der DRK-Kreisverband Pinneberg e.V. hat den Haushaltsplan 2022 für das 
DRK-Kinderhaus Moorrege vorgelegt. Einnahmen in Höhe von 304.750 € 
stehen Ausgaben in Höhe von 1.152.650 € gegenüber, so dass ein Zu-
schussbedarf von 788.500 € entsteht. 
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 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, dem DRK-Kreisverband Pinneberg für die 
Finanzierung des DRK-Kinderhauses einen Zuschuss 788.500 € zu ge-
währen, wobei sich die Jahresrechnung 2021 entsprechend auswirken 
kann. 
  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Erweiterung des DRK-Kinderhauses um zwei Elementargrup-

pen/Ausbau der Kirchengemeindehaus mit zwei Krippengruppen 
hier: Wegfall der Fördergelder des Landes 
Vorlage: 1309/2021/MO/BV 

  
Die Beratung zu diesem Tagesordnungspunkt wird bis zur Sitzung der 
Gemeindevertretung zurückgestellt. 
  
 

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 8 Eilantrag zur Erweiterung der Containerunterbringung DRK Kinder-

haus Moorrege 
Vorlage: 1324/2021/MO/BV 

  
Der Finanzausschussvorsitzende verweist auf die Ausführungen in der 
Einwohnerfragestunde.  
Die Beschlussfassung zu dem TOP wird bis zur Sitzung der Gemeindever-
tretung zurückgestellt, da noch eine Kostenermittlung und weitere Klärun-
gen zur Erweiterung der Containerunterbringung erwartet werden. 
 
 
 

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 9 Pachtvertrag Kirchengemeinde Moorrege-Heist 

Vorlage: 1307/2021/MO/BV 
  

Bgm Balasus erklärt, dass die Beschlussfassung über den Pachtvertrag 
bis zur Sitzung der GV zurückgestellt werden sollte, da zunächst eine Ver-
tragsprüfung durch die Verwaltung (Herrn Wulff) erfolgen soll.  
 
Die Vorsitzende des Sozialausschusses, Frau Willmann erklärt, dass sie 
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mit dem geänderten Entwurf des Pachtvertrages noch nicht zufrieden ist.  
Im letzten Satz der Regelung zu den Betriebskosten ist die einvernehmli-
che Anpassung des Pachtvertrages nach Realisierung der Kitaerweiterung 
vereinbart. Diese Vertragsregelung zur Kitaerweiterung wird zum jetzigen 
Zeitpunkt noch nicht für erforderlich erachtet.  
 
Der Protokollführer weist darauf hin, dass der erste Entwurf des Pachtver-
trages auf Wunsch der gemeindlichen Gremien bereits dahingehend ge-
ändert wurde, dass die ursprünglich enthaltenen Flächen der geplanten 
Kitaerweiterung entfernt wurden. Weitere Änderungswunsche wurden bis-
her nicht genannt. 
Der Pachtvertrag ist Bestandteil der Finanzierungsvereinbarung, in der 
letztlich die Finanzierung der Kita konkret geregelt ist. Die Kirchengemein-
de stellt Grundstück und Gebäude unentgeltlich zur Verfügung, um den 
Betrieb der Kindertagesstätte zu ermöglichen. 
 
Seitens des Finanzausschusses besteht Einigkeit, dass auf den letzten 
Absatz des § 3 des Pachtvertrages verzichtet werden sollte. 
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, in § 3 des Entwurfes zum Pachtvertrag, 
den letzten Satz („Ferner wird vereinbart, dass nach Realisierung und In-
betriebnahme der durch die geplante Kitaerweiterung geschaffenen Nutz-
flächen eine einvernehmliche Anpassung des Pachtvertrages vorzuneh-
men ist.“) ersatzlos zu streichen.  
Zur Sitzung der GV soll eine Vertragsprüfung durch die Verwaltung (Herr 
Wulff) erfolgen. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 10 Betreuungssituation an der Grundschule Moorrege, Deckung der feh-

lenden Betreuungsplätze 
Vorlage: 1301/2021/MO/BV 

  
Die Vorsitzende des Schul- und Kulturausschusses, Frau Schildt verweist 
auf die Sitzungsvorlage sowie die Beratungen im Fachausschuss. 
Der Schulausschuss hat sich dafür ausgesprochen, dass der Raumbedarf 
an Betreuungsplätzen zunächst durch die vorübergehende Aufstellung von 
Containern gedeckt werden soll. Der konkrete Bedarf, die Ausführung und 
der Standort der Containerlösung ist laut Bgm Balasus noch zu ermitteln 
und festzulegen.  
GV Möller weist darauf hin, dass auch der Bauausschuss bei der Umset-
zung der Maßnahme zu berücksichtigen ist. 
Der Finanzausschuss schließt sich der vom Fachausschuss geänderten 
Beschlussempfehlung an. 
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 Beschluss: 
Der Finanzausschuss stellt den gestiegenen Bedarf an Betreuungsplätzen 
in der Betreuungsschule fest. Zur Deckung des Platzbedarfs und Finanzie-
rung einer Erweiterung der Betreuungsschule erfolgt folgender Beschluss:  
 

a) Temporäres Aufstellen von Containern für die Betreuung weiterer 
Kinder und Deckung des Bedarfs in enger Zusammenarbeit mit der 
Betreuungsschule, den Elternvertretern, der Schulleitung, dem Bür-
germeister, der Verwaltung (Fachbereich 5 Bauen und Liegenschaf-
ten) und dem potenziellen Lieferanten der Container.  

b) Erweiterung der Schule/Betreuung vor dem Hintergrund der stei-
genden Schülerzahlen und des Rechtsanspruches auf eine Betreu-
ung ab dem Schuljahr 2026/2027. Die Planungsgruppe, die zu die-
sem Zwecke gebildet wurde, wird im 1. Quartal 2022 den Raumbe-
darf feststellen und dahingehend werden weitere Schritte erfolgen.  

c) Die Elternbeiträge sollen moderat erhöht werden, um eine höhere 
Kostendeckung zu erreichen. Es soll für die 15.00 Uhr Betreuung 
ein separater Abrechnungsschritt geschaffen werden.  

 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 11 Mittelanmeldung Grundschule Moorrege 2022 

Vorlage: 1312/2021/MO/BV 
  

Der Finanzausschussvorsitzende verweist auf die Sitzungsvorlage sowie 
die Beratung im Fachausschuss.  
Die Grundschule Moorrege hat die Mittelanmeldungen für den Haushalt 
2022 vorgelegt und ausreichend begründet.  
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss nimmt die Mittelanmeldung der Grundschule Moor-
rege für den Haushalt 2022 zur Kenntnis. Die beantragten Haushaltsmittel 
werden in voller Höhe eingeplant.  
  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 12 Abrechnung des Konzertes mit der Klassik Philharmonie Hamburg 

am 11.09.2021 
Vorlage: 1321/2021/MO/BV 
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- zurückgestellt - 
 
 

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 13 Antrag auf Aufstellung eines Containers für Kleinelektroschrott 

Vorlage: 1306/2021/MO/BV 
  

Herr Adam erläutert den Antrag der Freien Wählergemeinschaft zur Auf-
stellung eines Containers für Elektroschrott in Moorrege.  
Der Bau- und Umweltausschuss hat sich nach Diskussion mehrheitlich 
gegen die Aufstellung eines Containers für Elektroschrott entschieden. 
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, einen Container 
für Kleinelektroschrott aufzustellen. 
  
 

 mehrheitlich abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 6  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 14 Errichtung von Photovoltaikanlagen auf gemeindeeigenen Gebäuden; 

hier: Antrag der FWM 
Vorlage: 1311/2021/MO/BV 

  
Herr Adam erläutert den Antrag der Freien Wählergemeinschaft.  
Es soll bei neuen Anbau- und Neubauvorhaben an öffentlichen Gebäuden 
geprüft werden, ob die Errichtung von Photovoltaik-Anlagen sinnvoll ist. 
Der Bauausschuss- und Umweltausschuss hat einstimmig empfohlen, dem 
Antrag zuzustimmen. 
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, bei Anbau- und 
Neubaumaßnahmen der öffentlichen Gebäude, die Errichtung von Photo-
voltaik-Anlagen durch die Amtsverwaltung prüfen zu lassen. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 15 Parkplatz Situation im Mühlenweg 

Vorlage: 1315/2021/MO/BV 
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Der Vorsitzende erläutert die Sitzungsvorlage.  
Der Bau- und Umweltausschuss hat sich für die Markierung von Parkflä-
chen im Wendehammer ausgesprochen. Die Schaffung von weiteren 
Parkplätzen auf der Fläche neben dem Spielplatz soll nicht erfolgen. 
Im Bereich des Wendehammers können durch entsprechende Markierun-
gen bereits 4 zusätzliche Parkplätze ausgewiesen werden. 
   
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, den Vorschlag der Amtsverwaltung zur 
Schaffung von zusätzlichen Parkplätzen im Bereich des Wendehammers 
zuzustimmen und die entsprechenden finanziellen Mittel im Haushalt zur 
Verfügung zu stellen. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 16 Spurbahnoptimierung Lander 

Vorlage: 1318/2021/MO/BV 
  

Der Bau- und Umweltausschuss hat sich für eine Optimierung der Spur-
bahn Lander ausgesprochen. 
 
Derzeit wird geprüft, ob eine Förderung über die AktivRegion Pinneberger 
Marsch und Geest e.V. möglich ist. Das LLUR benötigt für die abschlie-
ßende Prüfung der Fördermöglichkeit ein Baugrundgutachten, welches die 
Tragfähigkeit des Weges beurteilt, sowie eine Querschnittsplanung des 
neuen Aufbaus der Spurbahn. Dieses muss durch ein Ingenieurbüro 
durchgeführt werden. Diese Kosten sind im Vorwege von der Gemeinde zu 
tragen.    
Die Baumaßnahme Spurbahnoptimierung Lander könnte nach positiver 
Beurteilung frühestens im Jahr 2022 ausgeführt werden. Die Kosten in 
Höhe von ca. 220.000 € sind in den Haushalt für das Jahr 2022 aufzu-
nehmen. Die tatsächlich zu tragenden Kosten der Gemeinde reduzieren 
sich, sofern die Baumaßnahme gefördert wird.  
Bezüglich der Ingenieursleistungen wird die Einbindung des Wegeunter-
haltungsverbandes angeregt. 
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Optimierung der Spurbahn Lander im 
Haushaltsjahr 2022 einzuplanen und umzusetzen, vorausgesetzt die För-
derung dieser Baumaßnahme wird genehmigt. Die Kosten für die Ingeni-
eurleistungen, welche im Vorwege stattfinden müssen, werden ebenfalls in 
den Haushalt 2022 eingeplant. 
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 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 1  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 17 Verschiedenes 
  

 
  
  
  
  
zu 17.1 farbige Anlagen zu Sitzungsunterlagen 
  

GV Baumgarten bittet die Verwaltung, darauf zu achten, dass bei der 
elektronischen Bereitstellung der Sitzungsunterlagen die beigefügten Plä-
ne, Zeichnungen u.ä. farbig eingescannt werden. 
 
 

  
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.12.2021 

 

 
   

(Michael Adam) 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(Jens Neumann) 
Protokollführer 
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